



*Manuel Rodríguez González / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial*

## Traducir la Riqueza Energética en Desarrollo Regional

Después de sortear los efectos de la pandemia, la industria petrolera se encuentra en franca recuperación y crecimiento

Después de sortear los efectos de la pandemia, la industria petrolera se encuentra en franca recuperación y crecimiento; en esta nueva etapa de reposicionamiento de los hidrocarburos, uno de los grandes retos y desafíos es traducirlo en un verdadero desarrollo regional, y que de manera particular se refleje en un impulso económico y social de las entidades petroleras del sureste, como Tabasco, Chiapas, Campeche y Veracruz.

Con este propósito, eventos energéticos como la Expo Oil and Gas México 2023, que recientemente se llevó a cabo en Tabasco, considerada la capital energética de México, generó oportunidades para establecer lazos de negocios en toda la cadena de proveeduría nacional de bienes y servicios, vinculando a las medianas y pequeñas empresas de la región con los grandes operadores y contratistas del sector energético.

Una de las herramientas para hacer de la industria petrolera una verdadera palanca de desarrollo regional es el Contenido Nacional, cuyo objetivo es dar preferencia a la participación de bienes, mano de obra y servicios de origen nacional en la cadena de valor de los hidrocarburos y el sector eléctrico; así como promover la inversión en capacitación, transferencia de tecnología e infraestructura.

Este instrumento a cargo de la Secretaría de Economía, tiene un gran potencial para incidir en el desarrollo regional, incorporando a las pequeñas y medianas empresas en las cadenas productivas y plataformas de proveedores del sector energético.

Las oportunidades de negocios y proyectos de gran magnitud establecidos en el Plan de Negocios de Petróleos Mexicanos 2023-2027, son un ejemplo del abanico de posibilidades para la proveeduría y servicios de origen nacional; tales como los 32 proyectos asociados al desarrollo acelerado de nuevos campos, de los cuales 19 son marinos, 11 de éstos ya se encuentran en ejecución; y 13 proyectos terrestres con 8 en ejecución.

Otros proyectos que abrirán ventanas de oportunidades para las PyMES regionales del Sureste, son el Campo Zama que operará Pemex con socios extranjeros para producir hasta 180 mil barriles diarios; y el "Gasoducto Puerta al Sureste", a través de una alianza estratégica entre la CFE y TC Energía, que transportará gas natural desde Tuxpan hasta Coatzacoalcos, y de ahí a Paraíso, Tabasco, para luego continuar hasta la Península de Yucatán.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EL HERALDO</b> DE MÉXICO	0	03/04/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Secretaría de Economía, con el objeto de promover una correcta instrumentación del Contenido Nacional, plantea la necesidad de alinear y unificar esfuerzos con las Empresas Productivas del Estado; dar a conocer de manera anticipada la demanda de bienes y servicios; establecer programas de desarrollo y detectar las oportunidades de las PyMES locales, involucrando a los gobiernos estatales y los clúster energéticos. Y sobre todo, ponerle mayor énfasis a los componentes de infraestructura, capacitación y transferencia de tecnología, que en su conjunto solamente representaron el 0.2% del total de las inversiones en la metodología para medir el Contenido Nacional, durante 2016-2020.